
Orthographe 14
L'écriture du son [j]

• Le son [j] peut s'écrire « i », « y » ou « il(l) ». Il ne faut pas confondre les sons 
«ail»,«eil»,« euil », « ouil ».

• Pour bien écrire les mots qui finissent par ces sons, il faut faire attention à 
leur nature:

- pour les noms et adjectifs, il faut connaître le genre;
un vieil appareil (masculin), une vieille   bouteille   (féminin)

- pour les verbes, il faut les accorder en changeant la terminaison.
  Travailler : je travaille, tu travailles, ils travaillent 

Orthographe 14
L'écriture du son [j]

• Le son [j] peut s'écrire « i », « y » ou « il(l) ». Il ne faut pas confondre les sons 
«ail»,«eil»,« euil », « ouil ».

• Pour bien écrire les mots qui finissent par ces sons, il faut faire attention à 
leur nature:

- pour les noms et adjectifs, il faut connaître le genre;
un vieil appareil (masculin), une vieille   bouteille   (féminin)

- pour les verbes, il faut les accorder en changeant la terminaison.
  Travailler : je travaille, tu travailles, ils travaillent 

Orthographe 12
L'écriture du son [j]

• Le son [j] peut s'écrire « i », « y » ou « il(l) ». Il ne faut pas confondre les sons 
«ail»,«eil»,« euil », « ouil ».

• Pour bien écrire les mots qui finissent par ces sons, il faut faire attention à 
leur nature:

- pour les noms et adjectifs, il faut connaître le genre;
un vieil appareil (masculin), une vieille   bouteille   (féminin)

- pour les verbes, il faut les accorder en changeant la terminaison.
  Travailler : je travaille, tu travailles, ils travaillent 


